


**Finanzas
y Dinero**

SHCP refinanció
33,320 mdp
en deuda de
corto plazo

- Del monto, 2,077 mdp corresponden a vencimientos de este año.

• PÁG. 6

1.38

bdp es el costo de la
deuda que prevé el
gobierno este 2025.

En instrumentos de corto plazo

Hacienda realizó refinanciamiento de deuda por 33,320 millones de pesos

- El costo financiero de la deuda que prevé el gobierno para este 2025 es de 1.38 billones de pesos, 5.6% más respecto al 2024

Sebastián Díaz Mora
sebastian.diaz@eleconomista.mx

México refinanció deuda por primera vez en el año por 33,320 millones de pesos en instrumentos de corto plazo, como Cetes y otros bonos, además de que actualizó la referencia de tres años del UDIBONO con el objetivo de mantener el plazo promedio de la deuda, informó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Se trata de la primera operación de refinanciamiento de deuda del gobierno desde que Édgar Amador Zamora fue designado el pasado viernes 7 de marzo como nuevo secretario de Hacienda y Crédito Público, en sustitución de Rogelio Ramírez de la O. El miércoles 12, su nombramiento fue ratificado por la Cámara de Diputados.

A través de un comunicado, la dependencia a cargo de las finanzas públicas del país dijo que el 13 de marzo se llevó a cabo una “operación sindicada” del nuevo Udibono de referencia tres años, con clave de emisión S 290830 y un cupón de 4%, a una tasa de rendimiento de 5.015 por ciento.

“Con ambas operaciones, la nueva referencia alcanza un monto en circulación cercano a los 41,000 millones de pesos”, explicó la SHCP.

“Este instrumento, indexado a la inflación, brinda a los inversionistas una opción atractiva y permite al gobierno incrementar la duración del portafolio en 1.85 años”.

Además, se añadió que en esa misma operación, se recompraron 33,320 millones de pesos en diversos instrumentos de deuda como Cetes, Bonos M y Udibonos de corto plazo.

Del total del monto refinanciado, 2,077 millones de pesos corresponden a vencimientos programados para este año; 14,769 millones de pesos a vencimientos en el 2026, y 16,474 millones de pesos a vencimientos en el 2028.

“Estos fueron intercambiados por la nueva referencia de tres años con tasa real, lo que contribuye a optimizar el perfil de vencimientos y otorgar mayor liquidez a la nueva referencia”, aseguró la dependencia.

La Secretaría afirmó que las condiciones alcanzadas en ambas operaciones reflejan la confianza de los inversionistas, tanto nacionales como extranjeros, en la solidez macroeconómica de México, así como en el compromiso de mantener la deuda en una trayectoria sostenible y en el cumplimiento de los lineamientos de deuda aprobados por el Congreso en el Paquete Económico 2025.

“Con estas acciones, el gobierno federal reafirma su compromiso con la estabilidad económica y el fortalecimiento del mercado de deuda, al tiempo que ofrece nuevas oportunidades de inversión para los participantes del mercado”, dijo la SHCP en su comunicado.



Deuda por 1.2 billones de pesos

En la Ley de Ingresos de la Federación (LIF) 2025, el gobierno federal prevé para este año 1.2 billones de pesos de ingresos por concepto de contratación de deuda, tanto interna como externa, con lo cual el endeudamiento será la tercera fuente de ingresos más importante para las finanzas del país.

Sin embargo, el costo financiero de la deuda que prevé el gobierno para este 2025 es de 1.38 billones de pesos, un crecimiento de 5.6% en términos reales respecto al 2024, el cual considera el pago de intereses y otros gastos que tienen que ver con el endeudamiento público.

El techo de endeudamiento aprobado por el Congreso para el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum en su primer año es de 1.58 billones de pesos, una caída de 24% en términos reales respecto al 2024.

Estas estimaciones de endeudamiento del gobierno son en un escenario en el que la economía mexicana crecería en un rango entre 2 y 3%, con una inflación al cierre del año de 3.5% y tipo de cambio de 18.50 pesos por dólar, así como un precio por barril de petróleo de 57.8 dólares, de acuerdo con las proyecciones de la misma Secretaría de Hacienda.

Costo financiero va acorde a lo programado

De acuerdo con el Informe de Finanzas y Deuda Pública de enero del 2025, el costo financiero de la deuda estuvo por debajo de lo programado por la Secretaría de Hacienda.

La dependencia explicó, en su momento, que gracias a las estrategias de refinanciamiento (como la anunciada recientemente), el gasto en el costo financiero estuvo 14,700 millones de pesos por debajo de lo programado, es decir, se gastó menos de lo previsto en el Paquete Económico.

En el primer mes del año se desembolsaron 103,494 millones de pesos al servicio de la deuda, un aumento de 41% en comparación anual.

A finales del 2024, el gobierno realizó un refinanciamiento por 123,437 millones de pesos, con la recompra de diversos instrumentos como Cetes, Bondes F, Bonos M y Udibonos.

Un refinanciamiento de deuda significa renegociar las condiciones de uno o varios créditos con el objetivo de obtener términos más favorables, como una menor tasa de interés, un plazo más largo o la consolidación de deuda. En algunos casos, también permite acceder a una cantidad adicional de efectivo. No implica que el gobierno ya haya pagado esa deuda o esté contratando deuda adicional. *(Con información de Belén Saldívar)*

El techo de endeudamiento aprobado por el Congreso para el gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum en su primer año es de 1.58 billones de pesos, una caída real de 24% respecto al 2024.



Hacienda informó que del total del monto refinanciado, 2,077 millones de pesos corresponden a vencimientos programados para este año.

FOTO EE: ARCHIVO